
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

  

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  12   del  09 Marzo 2017  

                         

OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAI GRUPPI 
CONSILIARI “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO” E 
“PROGETTO PER SAN MARTINO” SULLA SOCIETA’ “AURORA”  

            

       L'anno 2017 il giorno nove del mese Marzo alle ore 21:00, presso questa Sede 
Municipale, convocato nei modi di legge, si è riunito il Consiglio Comunale in sessione 
Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA S
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI S DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO S FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

N

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI S
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI S

ne risultano presenti n. 12 e assenti n.  1. 
E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:

MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

ALBERTO MARASTONI 
GABRIELE GATTI 
FABIO LUSETTI
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OGGETTO:  ORDINE  DEL  GIORNO PRESENTATO  DAI  GRUPPI  CONSILIARI  “ALLEANZA 
CIVICA  PER  SAN  MARTINO”  E  “PROGETTO  PER  SAN  MARTINO”  SULLA  SOCIETA’ 
“AURORA”                      

Il  Sindaco cede la  parola al  Consigliere  Lusetti,  che da lettura dell’Ordine del  Giorno 
presentato dai Gruppi consiliari  “Alleanza civica per San Martino”  e “Progetto per San 
Martino” sulla Società “Aurora”, di cui  al testo che si allega al presente atto sotto la 
lettera A). 

Il Vice Sindaco Borri: “Aurora è di gran moda, no? Credo che è la terza volta che lo 
trattiamo e io mi ricordo bene. Voi mi avete chiesto per febbraio, tu e la Maura, avete 
chiesto un incontro. Lo abbiamo fatto noi tre e abbiam parlato tanto, vi ho raccontato il 
passato, vi ho detto che noi, come Comune, noi, come amministrazione, perseguiamo 
l’intento di rimanere dentro Aurora a tutti i costi, perché è una Società privata che dà 
benefici che vengono erogati e tutti a favore del Comune, cioè agli altri soci, “a babbo 
morto”, mi esprimo come al bar, danno tutti i benefici al Comune, ok? Una premessa, io 
ho fatto l’undicesimo anno, è stata gestita, sempre con deliberazioni all’unanimità circa, 
direi  proprio  di  sì,  se  no  i  due  Consiglieri  presenti  potrebbero  smentirmi,  sempre 
all’unanimità, sono state prese le decisioni e abbiamo operato secondo me bene,  per 
quello che si poteva fare, perché se un centro sociale ha dei problemi perché la crisi ha 
colpito tutto, se gli alloggi danno dei problemi sul fronte pagamenti, perché c’è dentro 
della  povera  gente,  se  l’altro  centro  sociale,  insomma,  ci  sono  delle  problematiche, 
nonostante  questo  noi  dobbiamo  perseguire  l’intento  di  fare  sempre  dei  bilanci  non 
passivi,  non negativi, perché altrimenti la normativa ci imponeva di uscire e abbiamo 
sempre  perseguito  e  chiedevo  sostanzialmente  questo.  In  questi  undici  anni,  io 
rappresentante lo so, che l’Amministrazione non ha mai avuto né la presidenza né la 
vicepresidenza. Questi 2 signori che sono qua possono dire,  ha funzionato bene, han 
dato quello che potevano dare, per cui io credo che, e qua mi arrabbio con voi due,  con 
te  Maura, risposte esaustive, cosa dici, che raccontiamo delle balle? io ho raccontato 
quello che è stato, questo. perché… Le risposte esaustive, vengo a raccontare quello che 
non so, cosa sono il mago Otelma? Cosa succederà? Succederà che essendo una Società 
privata,  i  soci  che  hanno  una  partecipazione  superiore  al  3/%  può  indicare  un 
Consigliere. Quali saranno i Consiglieri? Quelli che indicheranno le varie aziende private. 
Io non posso coartare Lusetti  che partecipa a metterci  il  Consigliere che voglio io.  È 
evidente che saranno Consiglieri del territorio, ma non li impongo mica io, sul territorio 
probabilmente  la  stragrande  maggioranza,  residenti  qua,  magari  uno  risiede  oltre  il 
canale, non lo so, però sono residenti qua, ecco. Abbiamo parlato anche, Maura… sono 
risentito, te lo dico, come evolverà la questione, è lo stesso, te ne fai una ragione, ma 
anche  io.  Come  evolverà?  Il  problema  della  gestione  del  Centro  sociale  adesso  è 
problematico,  cambia  l’età  media,  cambiano  le  cose.  Bisogna  inventarsi,  avere  la 
fantasia, di questo abbiamo parlato sabato e tu prendevi anche degli appunti...”

La Consigliera Catellani: “ Io non ho mai parlato, ho solo scritto”

Il Vice Sindaco : “Hai preso degli appunti, hai scritto, uno scriveva, l’altro parlava, per cui 
per me, cosa succederà non ve lo posso dire, non posso essere esauriente dato che 
probabilmente io, per raggiunti limiti di età,  non sarò neanche più delegato del Sindaco. 
La presidenza, può darsi che il Sindaco chieda di prendere la presidenza, per me, non lo 
so, secondo me non è opportuno ma è una valutazione tutta mia, sai, tutta valutazione 
mia, poi arriviamo alla chicca. Secondo me, quando dite che la Società, sono eccellenze 
del nostro Comune, vabbè, non può essere lasciata in gestione a soggetti terzi, quelli di 
prima eh? quei soci di prima. “Potrebbero essere più interessati ad un ritorno economico 
rispetto  a  un  effettivo  beneficio  per  la  collettività  sammartinese”,  secondo  me  è 
stucchevole questa affermazione qua, ragazzi, è stucchevole, a dir poco, perché io voglio 
essere garbato. Questi qua li vado ad accusare preventivamente che non lasceranno mica 
i benefici  sul  territorio? Io credo che sia impavido scrivere una cosa del genere e mi 
fermo. È chiaro che sarà così. Hanno mai percepito degli utili? Potrei essere smentito 
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anche in diretta, qua. È chiaro che questa gente.., secondo me, è un’interrogazione che è 
un po’…, un ordine del giorno, dite quello che volete, però io non vi racconto balle e non 
so se sarò il delegato, non sono stato esaustivo? Questa è la vostra valutazione…”

La  Consigliera  Catellani:  “No,  sei  stato  esaustivo  più  che  altro  sull’esaustivo…mi  hai 
richiamato  sull’esaustivo,  ti  rispondo  sull’esaustivo.  Se  mi  dici  “Maura  sono  stato 
esaustivo”, hai parlato un sacco e avete fatto un sacco di cose belle, come dicevo prima e 
di questo te ne do atto ed è anche corretto, perché è vero, però esaustivo non sei stato 
esaustivo  quanto  meno  su  chi  sarà  indicato  dall’Amministrazione  per….  e 
l’Amministrazione  a  quest’ora  dei  tempi  deve  sapere  chi  ci  va:  Paolo  Fuccio,   Borri 
Giuseppe, la Luisa Ferrari o chicchessia. Su questo non sei stato esaustivo”

Il Vice Sindaco Borri: “Giuro, non lo so” 

La Consigliera Catellani: “Se non lo sai, nessuno di voi è esaustivo, perché non vi siete 
ancora fatti un’idea chi ci deve andare dell’Amministrazione, mi sembra… di cosa stiam 
parlando …”

Il Vice Sindaco Borri: “Scusa Maura, posso? 

La Consigliera Catellani: “Su questo non sei stato esaustivo”

Il Vice Sindaco Borri: “No, Maura, ti contraddico subito, perché io faccio parte di una 
Giunta. Il Sindaco è il primo inter pares, no? E io posso dirgli...io ho le mie idee Se lui mi 
dice: caro Beppe, hai fatto il tuo tempo, adesso la pensano diversamente lui e gli altri tre 
della Giunta, cosa vado a raccontare io? Scusa, eh”

La Consigliera Catellani: “Scusa Beppe ascolta un attimo siamo in Consiglio comunale hai 
un ‘Assessore da una parte, il Sindaco dall’altra, gli altri Assessori ce li hai qua, vi sarete 
fatti un cavolo di idea rispetto a chi di voi ci dovrà andare o no? Su questo non sei stato… 
se mi dici…. Se lo sai dillo santo cielo, non forse, ma….”

Il Vice Sindaco Borri: “Non lo so, no, non lo so”

La Consigliera Catellani: “Dell’Amministrazione chi sarà, lo devi sapere, se non lo sai ti 
facciamo…..”

Il  Vice  Sindaco  Borri:  “Mi  avete  chiamato  voi…,  mi  avete  parlato  voi,  non  il 
Vicepresidente,  voi  m’avete  convocato e quando mi avete  chiesto  il  futuro,   il  mago 
Otelma ha taciuto, perché non lo sa, non lo sa. Queste valutazioni qua è veramente… 
basta non parlo più, perché dovevo stare calmo” 

Il Consigliere Lusetti: “Chiedevo questo, cioè, non era offensivo questo, però se tu mi dici 
questo:  noi ci siamo trovati il 21 febbraio. Il 30 gennaio ci doveva essere l’assemblea, io 
credo che se un’Amministrazione comunale si presenta all’assemblea senza sapere chi 
può essere la persona, non dico che dovevi essere tu, però che non si sia pensato chi è la 
persona che ci  rappresenta, questo per me è stucchevole,  permettimelo,  cioè, era in 
questo senso che non sei stato esaustivo. Abbiam fatto, cioè, hai esposto benissimo i 
fatti, tutto quello che è accaduto, che comunque è stata gestita bene, tutto quanto, però 
noi  abbiamo  fatto  una  domanda  diversa:  pensiamo  di  prendere  la  presidenza  come 
Comune, perché comunque siamo i secondi, cioè come percentuale siamo i secondi soci? 
abbiamo questa intenzione?, chi della nostra Amministrazione ci rappresenterà? Il 30 si 
andava là, e  boh, gli dicevamo boh, è questo il problema”

[Brevissima  frase  della  Consigliera  Catellani  e  due  parole  del  Consigliere  Lusetti  
incomprensibili n.d.v]
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Il Sindaco: “Prendo la parola io, ti rispondo, ti rispondo. Bene, parto un po’ più indietro. 
C’è un decreto Madia che ci impone di fare una razionalizzazione della nostra presenza e 
di tutto quello che concerne il sistema Aurora. Abbiamo fatto uno studio, siamo andati 
varie volte a Bologna, adesso andremo in Provincia per capire bene se tramite..., perché 
non è un discorso così semplice far parte di una partecipata, anzi, abbiamo dovuto dare 
dei vincoli ad Aurora, proprio per poter continuare a testa alta a partecipare a questo 
progetto che per la nostra comunità e anche come amministrazione ha lavorato negli 
anni in maniera egregia e crediamo che tutt’ora debba continuare per la nostra comunità. 
Detto  questo,  la  razionalizzazione  non  è  così  semplice,  Maura,  ci  son  da  fare  delle 
valutazioni e studiarsi bene tutti gli articoli e lo stiamo facendo. Stiamo valutando anche 
due cose: se prendere la presidenza e chi prenderà la presidenza, perché non siamo così 
sprovveduti  da  dire  a  chi  la  cediamo,  lo  stiamo  valutando,  ci  stiamo  facendo  dei 
ragionamenti,  stiamo facendo la  razionalizzazione completa  di  Aurora per  verificare  i 
punti  che  vanno  cambiati.  Detto  questo,  ci  stiamo  lavorando  e  quando  sarà  ora,  il 
Presidente  salta  fuori  e  c’è  una  possibilità  buona  che  la  presidenza  venga  presa 
dall’Amministrazione comunale, questo ve lo anticipo, però lasciateci lavorare, andiamo 
in  Provincia  anche  la  prossima  settimana,  perché  il  decreto  Madia  parla  da  8.000 
partecipate  si  va  a  1.000 e  noi  vogliamo  essere  tra  quelle  1.000,  chiaro?  Bene.  Se 
qualcuno  ha  altre  domande,  se  no  passiamo  alla  votazione  dell’ordine  del  giorno. 
Consigliere Galimberti, prego. Sì, …dichiara” 

Il Consigliere Galimberti: “Dopo l’appassionato intervento del Vicesindaco, il nostro voto è 
contrario”  

Non avendo nessun altro Consigliere richiesto di intervenire il Sindaco dichiara chiusa la 
discussione sull’argomento e pone in votazione l’Ordine del Giorno in oggetto;

IL CONSIGLIO COMUNALE

Esaminato  l’Ordine del Giorno presentato dai Gruppi consiliari “Alleanza civica per San 
Martino” e  “Progetto per San Martino” sulla Società “Aurora”, nel testo che si allega al 
presente atto sotto la lettera A). 

Con  votazione,  espressa  per  alzata  di  mano,  che   ha  dato  il  seguente  esito: 
Favorevoli n. 4 Consiglieri (Caffagni, Catellani, Lusetti, Villa),  Contrari n. 8 Consiglieri: 
(Fuccio, Borri, Bellei, D’Urzo, Ferrari, Galimberti, Gatti, Marastoni),

NON APPROVA 

l’Ordine del Giorno presentato dai Gruppi consiliari “Alleanza civica per San Martino” e 
“Progetto per San Martino” sulla Società “Aurora”, nel testo che si allega al presente atto 
sotto la lettera A). 

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
 PAOLO FUCCIO  Dr. MAURO DE NICOLA
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